

# Inhalt Band 49, Heft 8, 2017

	<b>Editorial</b>	<b>Editorial</b>	<b>241</b>
	<b>Bericht aus Brüssel</b>	<b>Report from Brussels</b>	<b>242</b>
	<b>Aktuelles</b>	<b>News</b>	<b>243</b>
PHILIPP UNTERWEGER, NICOLAS SCHRODE, THOMAS POTTHAST, OLIVER BETZ	<b>Eine Problemfeldanalyse des urbanen Naturschutzes</b> Korrespondenz und Medienresonanz zur Arbeit der Initiative „Bunte Wiese – für mehr Artenvielfalt auf öffentlichem Grün“ in Tübingen	<b>Analysis of problem areas in urban nature conservation</b> Correspondence and media response of a project in the city of Tübingen	<b>245</b>
MERLE STREITBERGER, THOMAS FARTMANN	<b>Bodenstörende Ökosystem-Ingenieure im mitteleuropäischen Grasland und ihre Bedeutung für die Biodiversität</b> Eine Analyse am Beispiel der Gelben Wiesenameise und des Europäischen Maulwurfs	<b>Soil-disturbing ecosystem engineers in Central European grasslands and their relevance for biodiversity</b> Analysis using Yellow Meadow Ant and European Mole	<b>252</b>
STEFAN MUNZINGER, JÜRGEN OTT, GABY SCHULEMANN-MAIER, OLAF STRUB	<b>Citizen-Science-Beobachtungsdaten Teil 3: Praxis der Plausibilisierung</b>	<b>Citizen Science Observation Data Part 3: Practice of plausibility checks</b>	<b>260</b>
	<b>Kurz berichtet</b> Schutz der natürlichen Lebensgrundlagen als Staatsaufgabe wirksam umsetzen – Forderungen des Bundesverbands Beruflicher Naturschutz an die neue Bundesregierung	<b>Short Items</b> Protection of the natural resources as governmental task – Federal Association of Professional Nature Conservation requires effective implementation by the new federal government	<b>266</b>
THOMAS M. WEGMANN	Historische Parkanlagen und naturschutzrechtliche Kompensation – Zerstörungen von Teilen einer gartendenkmalschutzwürdigen Parkanlage der Ruhr-Universität Bochum  Wildnis-Wegweiser für Deutschland – ein Wildnisfonds sollte finanzielle Anreize für neue Wildnisgebiete schaffen	Historical parks and compensation of impacts according to nature conservation law – partial destruction of the historically valuable park of the Ruhr University Bochum  Wilderness guide for Germany – wilderness fund should provide financial incentives for new wilderness areas	
	<b>Publikationen</b>	<b>Publications</b>	<b>271</b>
	<b>Termine</b>	<b>Dates</b>	<b>272</b>